
            Az. I. 11.000.100 Fr. 
 

N I E D E R S C H R I F T 
 
 
über die Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin am 23.03.2023 um 18:30 Uhr im Mehrzweck-
gebäude „Neue Schule“ in Mühl Rosin  
 
Teilnehmer:                       - siehe beigefügte Anwesenheitsliste - 

vom Amt Güstrow-Land: Herr Freier, Bau- und Ordnungsamtsleiter 
 
 

T a g e s o r d n u n g : 
 

- siehe beigefügte Kopie - 
 
A) Öffentlicher Teil 
 
Punkt 1: Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung,  
               der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
 
Um 18:30 Uhr eröffnet Bgm. Herr Dr. Blau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Mühl 
Rosin. Er begrüßt die anwesenden Gemeindevertreter, die Einwohner, einen Gast sowie Herrn 
Freier vom Amt Güstrow-Land. Danach stellt er die ordnungsgemäße Ladung, die Anwesenheit 
und die Beschlussfähigkeit fest.  
 
Punkt 2: Unterbrechung der Sitzung für die Einwohnerfragestunde 
 
Um 18:36 Uhr unterbricht Bgm. Herr Dr. Blau die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Mühl 
Rosin für die Einwohnerfragestunde. 
 
B) Einwohnerfragestunde 
 
Frage  Antwort 
 
Einwohner A rügt aktuell viel Verkehr in Kirch 
Rosin auf Grund der Umleitung der B 104.   
Darüber hinaus gibt er seinen Unmut bekannt, 
dass in Kirch Rosin baulich nichts passiert. So 
ist z.B. die Straßenbeleuchtung seit 4 Monaten 
defekt, die Gehwege sind nicht in Ordnung, 
die Straße im Kurvenbereich stark geschädigt. 
Er möchte einen Ausbau der Straße.  
Zudem gibt er die bisher durchgeführten Mäh-
arbeiten für die Gemeinde auf. 

 
Bgm. Herr Dr. Blau bedauert die Beendi-
gung der Mäharbeiten und bedankt sich für 
die geleistete Arbeit. Bgm. Herr Dr. Blau 
schilderte die Bemühungen der letzten 
Jahre und die ermittelten Kosten. Derzeit 
werden nur der Neubau der Fußgänger 
und Radfahrerbrücke (siehe TOP 11) wei-
terverfolgt. Ohne Fördermittel sind die 
notwendigen Maßnahmen derzeit aber 
nicht zu finanzieren. Auch auf die derzeiti-
gen Probleme mit der Straßenbeleuchtung 
wurde hingewiesen.  
 

 
Einwohnerin B spricht die Problematik der 
Bushaltestelle „Am Wiesengrund an. Der 
Schulbus halte dort nicht, sondern nutzt die 
alte Haltestelle an der Bölkower Chaussee. 
Auch die Nutzung des Abfallkorbes für Hunde-
kot durch Hundebesitzer stellt ein Problem 
dar.  

 
Bgm. Herr Dr. Blau sagt eine Prüfung/ Klä-
rung des Rückbaus der Haltestelle zu. Zur 
Problematik der Abfallablagerungen sollte 
ggf. der Abfallkorb entfernt werden. Dieser 
diene lediglich der Ablage von entwerteten 
Fahrscheinen.  
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C) 
 
Punkt 3: Wiedereröffnung der öffentlichen Sitzung 
 
Bgm. Herr Dr. Blau eröffnet um 18:55 Uhr wieder die öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung 
Mühl Rosin. 
 
Punkt 4: Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 
Bgm. Dr. Blau erläutert, dass im Vorfeld der Sitzung den Gemeindevertretern eine geänderte Ta-
gesordnung zugestellt wurde. Hier wurde zwei Tagesordnungspunkte ab TOP 12 wie folgt ergänzt.  
 
12. Beschluss über die Durchführung der Maßnahme „Machbarkeitsstudie Energieentwick- 
      lung in der Gemeinde Mühl Rosin“ und die Bereitstellung des erforderlichen Eigenmit- 
      telanteils  
13. Beratung zur Haushaltsplanung 2023 
14. Anträge und Anfragen 
D) Nicht öffentlicher Teil 
15. Billigung des nicht öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 17.11.2022 
16. Grundstücksangelegenheiten 
17. Personalangelegenheiten 
18. Anträge und Anfragen 
 
Zwischenzeitlich hat sich eine weitere Änderung ergeben. Aus diesem Grund soll TOP 17  
– Personalangelegenheiten – von der Tagesordnung abgesetzt werden. 
 
Bgm. Herr Dr. Blau lässt über die Tagesordnung mit der eingebrachten Änderung abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
- einstimmig dafür - 
 
Somit gestaltet sich die Tagesordnung ab TOP 16 wie folgt: 
 
16. Grundstücksangelegenheiten 
17. Anträge und Anfragen 
 
Punkt 5: Billigung des öffentlichen Teils der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung  
     vom 17.11.2022 
 
Es werden keine Änderungsanträge gestellt.  
 
Über den öffentlichen Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 17.11.2022 erfolgt  
die Abstimmung. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10  
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9  
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Damit ist der öffentliche Teil der Sitzungsniederschrift der GV-Sitzung vom 17.11.2022  
gebilligt. 
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Punkt 6: Bekanntgabe der im nicht öffentlichen Teil der GV-Sitzung vom 17.11.2022  
               gefassten Beschlüsse 
 
Bgm. Herr Dr. Blau gibt folgenden Beschluss bekannt: 
 
DS-Nr. 13/22 – Der Verlängerung eines Pachtvertrages wird zugestimmt.  
 
Punkt 7: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde  
 
Bgm. Herr Dr. Blau geht auf folgende Punkte in seinem Bericht ein: 
 

- Auf der Jahreshauptversammlung der Feuerwehr Bölkow am 11.03.2023 wurde eine 
beeindruckende Bilanz gezogen. Das neue Löschfahrzeug wurde vorgestellt und es ist 
erfreulich zu sehen, dass sich genügend Kameradinnen und Kameraden finden, diese 
Technik zu bedienen. So wurden z.B. 1.174 h bei Einsätzen, 600 h bei Ausbildungen 
an den Wochenenden durch derzeit 16 Einsatzkräfte geleistet. Die Jubiläumsfeier kam 
bei den Bürgern sehr gut an und kann einen Anfang zur Belebung der Gemeinde dar-
stellen. Die Firma Nützmann wird am kommenden Wochenende einen Farbkopierer  
A 4 als Spende an die Feuerwehr übergeben.  

- Zur Übergabe der KITA laufen derzeit intensiv die Verhandlungen zur Übergabe. Eini-
ge Treffen, Gespräche und fast tägliche Abstimmungen gab es bereits. Der Träger-
schaftsvertrag ist fast endverhandelt, die Verhandlungen zum Übergabevertrag sowie 
des Mietvertrages laufen derzeit intensiv. Der favorisierte Termin zum 31.03. kann je-
doch nicht gehalten werden; Ziel ist nunmehr der 30.06.2023. Hierzu wird es wohl im  
2. Quartal eine Sondersitzung geben.  

- Die Veranstaltung am 07.03.2023 zum Internationalen Frauentag mit dem Mühlbacher 
fand eine positive Resonanz. Es wurde eine Modenschau gezeigt und die Line-Dancer 
sind aufgetreten.  

- Herr Dr. Blau gab den Hinweis auf die neue Homepage des Amtes Güstrow-Land, die 
barrierefrei gestaltet wurde. Auch der Amtskurier wird von den Vereinen der Gemein-
de schon vorsichtig genutzt. Die Homepage der Gemeinde ist auch verlinkt. Zuarbei-
ten sind gerne erwünscht.  

- Zum Problem der Straßenlaternen wurde bereits in der Bürgerfragestunde diskutiert. 
Sowohl die verfügbaren Kapazitäten der Firma aber auch die Beschaffung der Ersatz-
teile gestaltet sich schwierig. Die vorläufige Haushaltsführung schränkt das Handeln 
zusätzlich ein.  

 
Punkt 8:  Wahl eines neuen Mitgliedes aus der Mitte der Gemeindevertretung in den  

     Ausschuss für Schule, Jugend, Kultur und Sport                                                              
 
Durch die Niederlegung des Mandates von Elena Fehlhaber ist ein GV-Mitglied laut Hauptsatzung 
in den Ausschuss zu wählen. GV Herr Peters würde sich der zusätzlichen Aufgabe stellen. Andere 
Vorschläge gibt es nicht.  
 
Es erfolgt eine Abstimmung.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10  
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9 
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
GV Herr Peters nimmt die Wahl an.  
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Punkt 9: Beschluss über die Vorschlagsliste für die Schöffenwahl -Wahlperiode 2024 bis 

   2028            DS-Nr. 01/23 
 
Neben den bereits vorliegenden Vorschlägen hat sich zusätzlich Herr Andreas Broszies bereiter-
klärt.  
 
Nachdem der Bgm. Herr Dr. Blau einige Erläuterungen zu den Kriterien der Schöffenauswahl ge-
geben hat und keine weiteren Vorschläge vorliegen, verliest er den Beschluss-Text und lässt über 
die Beschluss-Vorlage DS-Nr. 01/23 abstimmen.  
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10  
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9 
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 10: Beschluss über die Zweite Satzung zur Änderung der Satzung der Gemeinde  
                 Mühl Rosin über die Erhebung einer Hundesteuer                         DS-Nr. 02/23 
 
Bgm. Herr Dr. Blau erläutert die Hintergründe der Änderung durch den Wegfall der gefährlichen 
Rassen in der Hundehalterverordnung. Es gab keine weiteren Fragen und Hinweise.  
 
Bgm. Herr Dr. Blau verliest den Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 02/23 abstimmen. 
 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10  
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9 
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 11: Beschluss zur Übertragung von Haushaltsmitteln in das Jahr 2023 für die  

      Planungsleistungen Erneuerung der Nebelbrücke in Kirch Rosin   
DS-Nr. 03/23 

 
Bgm. Herr Dr. Blau erläutert die Hintergründe des Beschlusses. Für den Ausbau der Straße, des 
Gehweges, der Straßenbeleuchtung und der Nebelbrücke waren im Jahr 2022 Mittel für Planungs-
leistungen eingestellt, jedoch nicht in Anspruch genommen worden. Diese nicht verbrauchten  
Mittel sollen für die Planungsleistungen der Erneuerung Nebelbrücke genutzt werden.  
 
Bgm. Herr Dr. Blau verliest den Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 03/23 abstimmen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10  
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9 
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
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Punkt 12: Beschluss über die Durchführung der Maßnahme „Machbarkeitsstudie  

      Energieentwicklung in der Gemeinde Mühl Rosin“ und die Bereitstellung  
      des erforderlichen Eigenmittelanteils        DS-Nr. 06/23 

 
Bgm. Herr Dr. Blau stellt die Notwendigkeit einer Umstrukturierung zur Nutzung und Finanzierung 
alternativer Energieformen in der Gemeinde vor um zielorientiert Veränderungen einleiten zu  
können. Dazu soll eine Studie in Auftrag gegeben werden. Die Finanzierung soll zusätzlich über 
Fördermöglichkeiten abgesichert werden.  
 
Bgm. Herr Dr. Blau verliest den Beschlusstext und lässt über die DS-Nr. 06/23 abstimmen. 

 
Abstimmungsergebnis: 
gesetzliche Anzahl der GV:    10  
(reduziert, da 1 Sitz unbesetzt) 
anwesend:        9 
Ja-Stimmen:        9 
Nein-Stimmen:       0 
Enthaltungen:        0 
auf Grund des § 24 der KV an der Beratung 
und Abstimmung nicht mitgewirkt:     0 
 
Punkt 13: Beratung zur Haushaltsplanung 2023 
 
Bgm. Herr Dr. Blau führt die wesentlichen Eckpunkte des noch zu beschließenden Haushaltes 
2023 für die Gemeinde aus. Durch die Verrechnungsmodalitäten der Schlüsselzuweisungen ergibt 
sich das Erfordernis, die Hebesätze der Grundsteuer an den Landesdurchschnitt anzupassen. Es 
folgt eine lebhafte Diskussion über die durch die Gemeinde zu finanzierenden Kosten des Landes 
und des Landkreises. Im Haushalt 2023 mussten freiwillige Leistungen deutlich reduziert werden. 
Der Haushalt 2024 soll in den Eckpunkten bis August 2023 vorbereitet werden. Bgm. Herr Dr. Blau 
bittet die Gemeindevertreter um Hinweise zu notwendigen Maßnahmen.   
 
Punkt 14: Anträge und Anfragen  
 
Es werden keine Anträge und Anfragen gestellt.  
 
 
Damit endet der öffentliche Teil der Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin um 20:09 Uhr. 
 
 
D) Nicht öffentlicher Teil 
 
- siehe Anlage - 
 
Die Sitzung der Gemeindevertretung Mühl Rosin endet um 20:30 Uhr. 
 
 
 
 
Dr. Blau       Freier 
Bürgermeister       Protokollant  
 


